
 

 

ASSOCIATION DES AMIS DU CENTRE DE MEMOIRE DE LA PRESENCE MILITAIRE A LA 
MARTINERIE ET DANS L’INDRE 

 

Compte rendu de la réunion du Conseil d’Administration du 20  février  2023 
 

Présents - Jean-Jacques Bérenguier, Martial Chamblanc, Roland et Nicole de Vassoigne, Daniel Jalu, Jackie 

Lamoureux, Françoise Lavenu, Guy Luscan, Francine et Fréderic Niemier,  Antoine Nguyen, André Reignoux, 
Michel Truffaut, Dominique Roosens. 
Absents excusés – Philippe Dubois, Bruno Duteil et Michel Heu. 

 
Informations et directives du président 

-Le Président présente les excuses de M. Philippe Dubois et M. Michel Heu pour leur absence pour raisons 
médicales et de Bruno Duteil déjà engagé avec une autre association. Il informe les membres du décès de Major 
Pitelet, l’association a été représentée par Michel Heu aux obsèques. 

-Le Président propose l’approbation du compte rendu du CA du 9 janvier 2023 : il est adopté à l’unanimité.  
 

- Le président félicite les membres du CA réélus lors de l’AG, il félicite et souhaite la bienvenue à Francine 
Niémier nouvelle élue au CA de l’association. 
A cette occasion, et pour des raisons de santé, André Reignoux fait part de son souhait de laisser libre le poste 

de secrétaire de l’association. Après un tour de table, le président propose à Francine Niémier de prendre en 
charge la fonction de secrétaire de l’association. Francine Niémier accepte le poste avec l’accord unanime de 
tous les participants. Pour faciliter la transmission du poste André Reignoux accepte de poursuivre sa mission 

en qualité de secrétaire adjoint. Le président remercie, d’une part Francine Niémier pour son engagement au 
sein du CA, d’autre part André Reignoux pour avoir depuis 11 ans assuré la tache souvent ingrate de secrétaire 

de l’association et pour sa décision d’épauler notre secrétaire dans sa nouvelle fonction. 
  
Les activités depuis le dernier CA – Calendrier : 

- le 12 janvier 2023 : obsèques de Jean-Pierre Petiot 
- le 13 janvier 2023 : voeux de Mme Le Maire de Déols 

- le 14 janvier 2023 : voeux du Maire de Montierchaume 
      : assemblée générale de l’association des Anciens Légionnaires dans nos locaux. 
- le 15 janvier 2023 : cérémonie en souvenir du Maréchal des Logis Chef Diops 

- le 16 janvier 2023 : voeux du Maire de Diors 
- le 19 janvier 2023 : voeux du Maire de Châteauroux 

- le 20 janvier 2023 : première réunion pour les travaux pour les jeux olympiques 
- le 25 janvier 2023 : dissolution de l’association des O. R. de l’Indre 
- le 27 janvier 2023 : cérémonies « la Minerve » (Neuvy-Pailloux et Châteauroux) 

- le 29 janvier 2023 : assemblée générale de l’ABAOMTDM 
- le 31 janvier 2023 : rendez-vous chez Orange pour la fibre 

- le 06 février 2023 : assemblée générale de l’association 
- le 08 février 2023 : accueil de M. Billy (entreprise de dépollution), très bon contact avec Frédéric. 
- le 13 février 2023 : collationnement de dons avec Marie 

- le 15 février 2023 : accueil de M. Hamon de BayWa r.e. 
                                  participation à la course d’orientation des cadets de la gendarmerie. Martial fait part des 

        questions posées par les jeunes sur l’armée lors de la pause. A réfléchir d’intégrer dans le 
        programme quelques informations sur l’armée lors de la journée d’accueil. 
- le 17 février 2023 : journée de travail, perception d’un colis de matériel en provenance de M. Robert Astier. 

 

Bilan des activités : 

Décès de Jean-Pierre Petiot : la cérémonie religieuse s’est déroulée le 12 janvier 2023 à 10 h 30 à Saint-Août 
en présence de nombreux membres de l’association. Le président lit la carte envoyée par sa fille Aline  
accompagnée d’une photo. 

Cérémonie « La Minerve » : Les cérémonies se sont très bien déroulées en présence de M. le Préfet à Neuvy-
Pailloux et Mme La Secrétaire Générale de la Préfecture l’après-midi à Châteauroux. Une délégation de sous-

mariniers était présente. Nous avons eu le soutien des maires des deux communes ainsi que la D.M.D. Il est à 



 

noter la présence de journalistes et de France Bleu ce qui procure des beaux articles dans la presse. Le président 

présente celui qui est paru dans la gazette « Le mensuel plongée » de l’association des sous mariniers. 
Un chèque de 150 euros a été remis à l’association par la famille Naas. Jean-Pierre Dauger a reçu un appel du 

neveu de Michel Vaugelade qui nous remercie vivement pour l’organisation de cette cérémonie. 
Pose de la fibre : le passage d’Orange est prévu le 23 février 2023 entre 15 heures et 21 heures. 
Assemblée générale : elle s’est très bien déroulée en présence de nombreuses personnes et de partenaires. Le 

président fait part de sa satisfaction et remercie les membres qui ont participé à la préparation de cette 
assemblée ainsi que la famille Joseph, boulangers de Chezal-Benoit, qui a offert la galette.  

Cadets de la gendarmerie : Jean Pierre Dauger et Martial Chamblanc étaient présents à la course d’orientation 
en forêt du Poinçonnet. Un bon retour de l’association des cadets et du colonel Texier de la gendarmerie.  
Journée de travail : le président remercie les participants pour le travail accompli. Une bonne ambiance avec 

un bon repas en présence des conjoints. 
Bombe : présentation de l’article paru dans la nouvelle république. Une belle présence de l’association sur site 

avec des objets à récupérer. 
 
Informations  et dossiers en cours : 

FDVA (fonds pour le développement de la vie associative) : Le président fait part aux membres du bureau de 
la création du compte de l’association afin de déposer la demande de subvention pour l’achat d’audio guide. Le 

parcours de dépôt n’a pas été simple mais nous avons reçu l’appui de Mme Labrune de la DDSCP, par 
téléphone, pour terminer notre dossier. 
Conseil départemental : Dans le cadre du fonds d’appui aux Projets Associatifs (FAPA), un dossier a été 

déposé pour l’achat de deux bibliothèques pour la mise en valeur de nos livres (taux de 80 % de financement). 
Nous avons aussi sollicité une subvention pour le fonctionnement de l’association. 
Panneaux pour le site BAYWA : Quatre panneaux seront installés dont un pour la mémoire de la Martinerie et  

pour présenter l’association. L’implantation reste à définir. 
Réseaux : Les services de Châteauroux-Métropole nous ont remis un schéma des réseaux. Dominique Roosens 

intervient sur la problématique rencontrée à la cave sur le réseau d’eau potable mais qui sera résolu. Il 
conviendra de compléter les plans avec les informations en notre possession. Roland de Vassoigne donne des 
informations sur les étagères pour le stockage des réserves dans de bonnes conditions. Ces travaux sont suivis 

par lui-même et Jacky Fleuret. Madame Lavenu s’interroge sur la pose d’étagères en bois et non métallique.  
Panneaux de l’entrée : le président présente le projet avec les principales dates de l’évolution de la Martinerie ; 

1915 création de la base, 1929 première extension, 1933 deuxième extension et création de la BA 103, 1951 
troisième extension, 1967 réduction de la base).  
Jeux olympiques : Réunion à Châteauroux. De nombreuses questions se posent : par où se fera l’entrée pour 

l’accès des bénévoles et la visite du site. Quelles animations par notre association ? Le président informe qu’il 
rencontre Georges Rebardeau pour une réunion de travail. Possibilité d’installer un camp de toile. 

Françoise Lavenu demande si des navettes sont prévues pour les compétiteurs pour la visite du musée. 
 
Quelques informations : 

- l’adhésion à l’Agence de l’Attractivité de l’Indre a été renouvelée. 
- l’article sur la revue Air N° 172. 

- j’ai été contacté par Mme Cada qui cherche à acheter le livre « A l’écoute devant Verdun ». Elle a consulté le 
site de l’association et a remarqué que nous étions en possession de celui-ci. 
- le CNTS recherche des bénévoles du 30 juillet 2023 au 5 août 2023. 

 
Les décisions à prendre : 

- Achat d’une nouvelle caméra pour installation face aux vitrines d’armes : accord du CA. 
- Groupe de travail pour le livret d’accueil : Mme Lavenu, Messieurs Jalu, de Vassoigne et Chamblanc. 
- Flyers : le bureau donne son accord pour la commande de 1000 exemplaires. 

- Projet dalle pour la mise en valeur des véhicules possédés par l’association. Pas de remarque particulière. 
- Présentation des bibliothèques : coût 2100 euros. Accord du bureau. 

Deux interventions de M. Luscan : 
- Jeux olympiques si l’on prête du matériel, comment on le récupère ? Réponse du président  : pas de prêt de 
matériel mais une préparation des locaux pour recevoir le public dans les meilleures conditions en 2024. 

- Piste Ho Chi Minh en zone sud : à renommer en souvenir de M. Maggi. 
 



 

Activités à venir : 

Visite du personnel du CNTS : 21 février 2023 après midi  
Réunion avec Georges Rebardeau : 22 février 2023. 

Mise en place de la fibre : 22 février 2023. 
Secret de fabrique : 15 mars 2023. 
Conférence : 17 mars 2023. Manifestation organisée par Prévoyance Santé. Thème Châteauroux à L’heure 

américaine. Notre participation a été annulée. 
Course touristique de l’A2i : 28 mars 2023 

Bourse militaria organisée par l’ARVMC : 2 avril 2023 
Visite de la société étude historique de Saint-Gaultier : 13 avril 2023 après-midi. Visite organisée par Mme 
Lavenu et M. Chambon. 

Visite groupe lycéens du 14e arrondissement de Paris : 17 avril 2023 après-midi. Cette demande émane de 
l’office de tourisme de Châteauroux. 

Secret de fabrique : 11 mai 2023 
Visite d’un groupe (français et allemand) : 19 mai 2023 à la demande de l’office de tourisme de Châteauroux. 
Secret de fabrique : 6 juin 2023. Nos locaux sont mis à la disposition de la société BAYWA. 

 
En cours de préparation :  

Le président sollicite l’avis du bureau afin de mettre à disposition de l’association « Les automobiles anciennes 
de l’Indre » le parking et les espaces verts pour une halte déjeuner. Un avis favorable est donné à cette 
demande.  

L’office de tourisme souhaite intégrer à l’offre touristique la visite de nos locaux entre le 15 avril 2023 et le 9 
mai 2023. Deux dates sont retenues le 20 avril et le 4 mai. Dominique Roosens sera présent. Nous allons 
recevoir Mme Véronique Peaucelle-Deleli, Directrice de l’ONACVG, la date n’est pas encore arrêtée. 
 

Questions diverses (tour de table): 

Roland donne des informations concernant la réunion de L’APAB à laquelle il a participé. 
Daniel informe d’un reportage sur la « Minerve » sur France Culture deux fois 1/2 heure. 
Martial demande si un repas est prévu pour la journée « Saint-Patrons ». NON, un vin d’honneur sera servi. 

Il informe des décisions prises en réunion de l’UNC-AFN, avec l’accord du bureau des Amis de La Martinerie, 
à savoir que pour éviter des frais pour les nombreux adhérents aux deux associations : une journée barbecue 

conjointe sera organisée par l’UNC AFN à Corlay le 25 juin 2023 selon les tarifs suivants : 20 euros pour les 
adultes et 10 euros pour les enfants. 
Au mois de septembre, c’est notre association qui aura la charge d’organiser la journée champêtre pour les deux 

associations. 
 

L’ordre du jour étant épuisé, la séance est levée.  
 
PROCHAINE RÉUNION DU CA : le 3 avril 2023 

 
 

 
Pour le président, 
Francine Niémier 

Secrétaire de l’association 


